

# Las Provincias de Levante

## DIARIO DE LA NOCHE



Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestrales. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 28 de Noviembre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—No se devuelven originales.

N.º 2870

### EL RAMILLETE

Antigua confiteria de Solis  
**Novedad del dia**

Pastillitas **ECELSIOR** de ojaldrá fina con relleno de yema, 1'50 libra. Meladas de acerola. . . . 2 ptas. libra Id. membrillo. . . . 1 »

Jaleas. . . . 1 » caja  
Todos los dias encontrará el público pasteles de Gloria, Moscovitas, Milanos, Benedictinos, Media luna, Carne, Chicharron y otros.

Para el chocolate, café, thé, leche, vinos y postres.

Ojaldritas, fin de siglo, tortas de Alcazar, sequillos de Bocarrent, Monovar Pardos y los ricos bollos de leche y yema.

**CRÉDITO PÚBLICO 19.**  
Frente a la calle de Bodegones

**HIGOS DE ALHAMA**  
pasas de Málaga y dátiles

rebajas de los precios en los higos.

Los hay pajareros por arroba a 14 reales los de 16, a 20 los de 24, a 28 los de 32 y por libras a 20 los de 25, a 25 los de 30 y a 30 los de 35 céntimos de peseta y las pasas a 35 y 50. El pan de higo, el de pajareros a 75 céntimos de peseta y el de Morales a 60 y 50 la libra. Los hay también a 2 reales, a 1 real y a 18 céntimos libra y por arroba a 15 y 12 reales. Se admiten encargos en higos y dátiles para dentro y fuera de la capital.

Marcos Amorós.—MURCIA

### Contra el frio.

Gran barato de estereras de todas clases, telas dobles alfombradas y batallas, cordellitos, pletas y todo lo perteneciente al ramo de estereria, a precios nunca vistos, como lo pueden ver.

Además se vende al por mayor con descuento, y se arreglan alfombras nuevas y viejas; limpia barro, los de 7 reales a 5. También hay persianas a 10 reales metro cuadrado ya arregladas, estereras blancas de junco y de colores, todo a precios muy baratísimos.

CALLE DE STA. ISABEL, 4,  
al lado de la parroquia de Sta. Catalina  
Estereria de José Fuster.

### ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

También lastiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen partido de cuchilleria fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

**GUILLERMO SENT LUR**  
Plaza de Palacio 2 y Freneteria 1.

### SANCHEZ PEDREÑO

COMESTIBLES FINOS  
Plateria, 79. Teléfono 10.

Acaba de recibir quesos frescos de Bola, Plato, Chester, Camembert, Gruyer, Palmosano, Chevrot y Mont-D'or. Manteca dulce fresca de vaca, de Normandia; arenques marinados, arenques ahumados; lenguas a la escarlata; nuez de jamon; bacalao fresco de Escocia; sobrasada mallorquina, nueva.

Gran remesa de carne membrillo, de Puente Genil, a pesetas 1'25 el kilo.

**LA PALOMA**  
Plateria, 79. Teléfono 10.

### TELA CORTADA

SEMENARIO SATIRICO ILUSTRADO  
impreso en tela.

Precio de cada núm. 0'25 cts.

Unico punto de venta en la administracion de esta periódico.

NOTA.—Este semanario ofrece la particularidad de que una vez leído puede lavarse con agua y jabon tan solo y desapareciendo las tintas de imprenta quedará convertido en un magnifico pañuelo de bolsillo.

OTRA.—La persona que desee recibirlo semanalmente en su propio domicilio puede mandar las señas a dicha administracion y se le mandará con puntualidad.

Edicion de la noche--28 Noviembre

Las Provincias de Levante  
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

### Actualidades

#### EL NOGUERA-PALLARESA

En Balaguer se ha celebrado una importante y entusiasta reunion a favor de la importante linea del Noguera-Pallaresa, que tanto interesa a esta provincia, por lo mucho que la aproximará a los mercados de Francia y muy singularmente al de Paris.

El Sr. Cánovas del Castillo, penetrado de la incalculable fecundidad de esta via de comunicacion, viene desde un principio dispensándola su valiosa proteccion y esto constituye una consoladora esperanza.

Con la linea del Noguera-Pallaresa, Murcia acorta más de la mitad de su distancia actual al mercado de Paris y con esto está todo dicho a favor de tan importante mejora.

#### POLITICA LOCAL

En Madrid conferencian los liberales murcianos con Puigerver y Sagasta sobre los asuntos de politica local. El ex-gobernador de esta provincia Sr. Settier los acompaña, bien enterado de las cosas y de los hombres del partido liberal murciano.

Segun una carta que hemos leído, el Sr. Puigerver dá al olvido algunas molestias y acepta el reingreso de varios elementos en el partido liberal murciano, manteniendo la gefatura del señor Esteve, al que considera insustituible. Claro es que Sagasta se muestra conforme con el criterio de Puigerver.

En cuanto a bases y reglamentos, parece que se aceptan todas las fórmulas, supuesto que cualquiera que ellas sean, no habrá otro camino que la voluntad de Puigerver mientras subsista la actual organizacion del partido liberal.

Pensar otra cosa es padecer un error manifiesto.

#### Sobre los vinos.

##### Estacion Enotécnica de España en Cetta.

Nadie tiene memoria en Francia, ni aun remontándose a las mas desastrosas épocas de la fiebre, de la febril actividad, del verdadero frenesi que ha dominado por espacio de cinco ó seis semanas, en los mercados de vinos de esta nacion.

No obstante las crecientes arribadas de nuestros vinos, pues a últimos de octubre habiamos importado ya cerca de medio millon de hectolitros mas que en igual tiempo del año pasado, las demandas eran tan apremiantes y de tal importancia, que apenas daba lugar a las descargas de los buques.

Por cada vendedor habia diez compradores y la mercancía era arrebatada los muelles con verdadero delirio.

Aquel inmenso movimiento, aquella actividad desmedida y exagerada, necesariamente debían menguar.

Cubiertas de una parte las mas apremiantes necesidades del consumo, obligados a ser cada vez mas exigentes en los precios los vendedores, para

acomodarse al aumento de 100 por 100 que han experimentado nuestro vinos ordinarios en casi todas las comarcas vinícolas de España, sabiéndose como se sabe, por otra parte, el sinnúmero de negociantes franceses que recorren nuestra Península, haciendo importantes compras directamente, natural era que el comercio se retrajera un poco y esperase se normalizaran las cosas antes de aceptar nuevos aumentos de precios.

Por estas causas se ha notado hace algunos dias, y aun se nota, algo de calma relativa y como resistiéndose los compradores a transigir con cotizaciones que consideran elevadas.

Si, el frenesi y aemilocura que dominaba en las transacciones hay que juzgarlo en realidad excepcional y fuera de razon, firmemente convencidos estamos tambien que este estado de cosas será pasajero, y que a no tardar las operaciones seguirán su curso normal y abiertamente favorable a nuestro comercio de exportacion, que no debe olvidarse que a estas horas no queda en todo el Mediodia una pipa de vino de la propiedad por vender, que Paris no ha principiado aun las grandes compras; que Burdeos está pidiendo vinos españoles por escasear allí mucho esta semana y que la necesidad, a no tardar, volverá a arrear.

La fisonomia, pues, de los mercados franceses para nuestros vinos es buena y digna de desearse para lo sucesivo. Conviene, sin embargo, tengan presente los cosecheros y nuestro comercio en general, que todo tiene un límite y que Francia cuenta siempre con grandes elementos de resistencia, y que si subieran demasiado los precios en España, los vinos de pasa y artificiales que ahora no tienen salida mas que en determinadas comarcas, alcanzarían entonces gran favor, por la sencilla razon que competirían con ventaja con los precios a que resultarían puestos aquí algunos vinos españoles, pues si bien no pueden sustituirlos en absoluto por sus condiciones de bondad é higiene, aminorarían, cuando menos, de un modo sensible nuestra exportacion.

Hemos visto ya en Cetta no pequeñas cantidades de pasas de Corinto y sabemos que en Marsella los muelles rebosan de pasas de todas las procedencias, esperándose cargamentos colosales y cuya aplicacion a nadie se oculta.

Por lo demás, los precios de nuestros vinos se sostienen firmes, como puede verse por los que dominan en Paris, Burdeos y Cetta.

Paris-Bercy.—Blancos de Huelva, la Mancha y Valencia, de 11 a 14 grados, de 28 a 36 francos hectolitro.

Rojos de Aragon y Huesca, de 13 a 14 grados, de 29 a 36.

Riojas, de 11 a 12 grados, de 28 a 32.

Alicantes, de 14 grados, de 27 a 36.

Valencias, de 11 a 14 grados, de 26 a 34.

Cataluñas, de 11 a 12 grados, de 27 a 32.

Benicarló, de 12 grados, de 26 a 30.

Priorato, de 14 grados, de 30 a 35.

Navarra, de 14 grados, de 30 a 36.

Mistelas, de 14 a 15 grados, con 9 ó 10 grados licor, de 50 a 58.

Burdeos.—Alicantes, de 14 grados, de 250 a 300 francos.

Los de Aragon, de 14 a 15 grados, de 300 a 310.

Riojas, de 10 a 12 grados, de 225 a 240.

Valencias, de 10 a 12 grados, de 225 a 255.

Navarra, de 14 a 15 grados, de 295 a 320.

Cervera, de 11 a 12 grados, de 230 a 260.

Blancos de Huelva y la Mancha, de 12 a 13 grados, de 225 a 300.

Todos la tonelada de 905 litros.

En Cetta se piden de preferencia los vinos de 10 a 11 grados que se venden de 22 a 25 francos hectolitro.

Los de mayor graduacion, por lo mismo que aumentan de precio, no son tan solicitados por el momento.

El movimiento de vapores ha sido tan grande esta semana, que algunos dias han tenido que esperar turno para entrar y colocarse en sitio cómodo, pues no obstante la inmensa extension de los muelles con que cuenta esta ciudad, no tenían para la descarga faltando además en absoluto las gabarras.

Para que se comprenda la importancia que alcanza ahora nuestra exportacion bástara que digamos que en los quince primeros dias de este mes han llegado de España a este puerto 106782 hectolitros de vinos, en Burdeos mas de 60.200, no siendo menores las cantidades que han ido por el Havre y Marsella.

Los vapores entran llenos de vino, pero salen abarrotados de pipas vacias.

Cette 25 de Noviembre.—El director de la Estacion, Antonio Blavia.

### Noticias generales

En la sastrería de la Plaza de Palacio número 7, se corta y construye a toda perfeccion y encuentran una economía extraordinaria en los precios.

#### Farmacia.

El Sr. Farmacéutico, químico municipal D. Juan Lopez Gomez, de acuerdo con lo tratado en la reunion que antes y se celebró bajo la presidencia del Sr. Alcalde, se ocupa con gran actividad en la formacion de la nota de pedido de material y medicamentos necesarios para la farmacia municipal, que en breve ha de quedar instalada para el servicio de la beneficencia domiciliaria.

#### Regreso.

A fin del mes actual, llegará a Cartagena de regreso de su expedicion a Extremadura y Madrid, nuestro querido amigo D. Waldo Rivas, que se encuentra actualmente en Archena.

#### Adelante.

Están muy adelantados los trabajos del Sr. Alcalde, para la construccion del nuevo matadero en esta capital.

#### Matrimonio.

Ayer contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio, la señorita doña Maria Díez Massa, y el joven y distinguido abogado nuestro amigo D. Francisco Sandoval.

Reciban los nuevos esposos nuestra mas cordial enhorabuena.

#### La escuadra.

Segun dicen de Alicante, es esperada en el puerto de dicha poblacion dentro de pocos dias, la escuadra de instruccion que se halla de ejercicios en Santa Pola.

A la llegada al puerto, y durante su estancia en él, se obsequiará a los jefes y oficiales, con banquetes, funcion de teatro, bailes y otros festejos.

#### Licencia.

Por el gobernador civil de Madrid se ha autorizado al vecino de Getafe don Jesús Aramburu, para remitir a esta ciudad 15 cajas de cartuchos cargados para D. José Visedo y 10 cajas mas, para los Sres. D. José María Costa y hermanos.

#### Aguas.

Por Real Orden del 22 del actual, ha sido nombrado el médico D. Francisco Callejas y Alonso para que pase y examine las aguas minero-medicinales declaradas de utilidad pública en Islaplan (Cartagena), de la propiedad de don José Maria Vera Garcia.

#### Demente.

Ha ingresado en este Manicomio provincial la demente Nicolasa Abellan Perez, vecina de Cartagena.

#### Boda.

Ayer se verificó el enlace de la bella y simpática señorita deña Dolores Fernandez Trugillo, con nuestro querido amigo el ilustrado capitán de artillería D. Luis Mazerres y Alted.

Les deseamos una eterna luna de miel.

#### Nombremiento.

Ha sido nombrado médico provisional de la fábrica de pólvora de esta capital, nuestro querido amigo D. José Clavel Esteve.

#### Dicen de Valencia:

Esta mañana, a las once, han continuado en el Paraninfo de la Universidad las oposiciones a las escuelas superiores de niños, practicándose la segunda parte del ejercicio escrito, consistente en análisis gramatical. El punto designado por el tribunal ha sido el siguiente, extractado de la obra de D. Gaspar M. de Jovellanos, titulada *Elogio fúnebre del marqués de los Llanos de Alguazas*: «En esta eleccion no siguió el sabio magistrado el ejemplo de aquellos padres que abandonan al capricho de edad tierna é inespera la eleccion de las profesiones y destinos». Los ejercicios se han suspendido a la una, reanudándose esta tarde a las tres y media; hora en que se ha picado punto para la disertacion pedagógica.

Dicha disertacion se ha hecho con arreglo al siguiente párrafo, correspondiente a la leccion núm. 28:

«Accion del ejemplo, particularmente desde el punto de vista de la moral. Deducir de la doctrina expuesta, aplicaciones prácticas para la educacion.»

Mañana a las diez continuarán los ejercicios, escribiendo los opositores respecto a los puntos del programa que se señalen a la suerte, y por la tarde se procederá a la lectura de los trabajos, que se clasificarán por votacion secreta.

#### Oposiciones a escuelas.

Las oposiciones a las escuelas de niñas, habrán comenzado esta tarde en Valencia. Las que se han de verificar para proveer las escuelas elementales de niños, darán principio así que terminen las de las superiores.

#### Desagüe de Herrería.

Dicen de Lorca, con respecto a este asunto de tan capital importancia para los mineros de almagrers:

«Ayer tarde a las cuatro y media, y con objeto de probarla, comenzó a funcionar la máquina del desagüe de Herrerías, con éxito satisfactorio.»

La inauguracion oficial tendrá lugar, tan pronto como el Sr. Brant regrese a Herrerías.

Los accionistas de aquellas minas están de enhorabuena.»

#### Revista.

El jefe del tercer depósito de la reserva de ingenieros, ha manifestado a esta alcaldía, que el individuo del cuerpo que debe pasar la revista anual es Fernando Garcia Almagro.

#### Teatro Romea.

Anoche se pusieron en escena en dicho teatro, la preciosa comedia en dos actos de D. Vital Aza «Zaragüeta» y la en un acto de Eusebio Sierra «Nicolás».

La ejecucion que alcanzaron ambas obras fué excelente, sobresaliendo las Sras. Val y Llorente y los Sres. Espejo, Vaz, Carrasco y Varela.

La concurrencia bastante numerosa que acudió al espectáculo, salió muy complacida y satisfecha.

Para esta noche está anunciada la comedia en tres actos y en prosa, original de D. Mariano Pina Dominguez «El Espejo» y el juguete «Salvarse en una tabla».

#### Militar.

Ha sido destinado a esta fábrica militar de pólvora, el Comisario de Guerra de segunda clase, D. Juan Rojo.

